

Jahresbericht 2019 - Radsport-Bezirk Schwaben - Einradfahren

Einradfahren auf Wettkampfniveau bleibt wie in den letzten Jahren IUF im BRV-Bezirk Schwaben der Radsportverein Illertissen.

Der RSV Illertissen bietet Einradfahren sowohl für Jung und Alt an. Neben Training für Kinder und Jugendliche steht auch wöchentliches Erwachsenentraining auf dem Trainingsplan. In 2019 war der RSV Illertissen aufgrund der kurzfristigen Absage der Eurocycle in Holland mit Ausnahme von Muni-Veranstaltungen in Italien nur national aber nicht international bei Wettbewerben unterwegs. Der Schwerpunkt der Gruppe hat sich mittlerweile von Rennen auf Freestyle verlagert. Muni befindet sich als 3. Bereich im Nachwuchsbereich im Aufbau und wird von den Fortgeschrittenen als Ergänzung betrieben.

Einen Überblick über die Aktivitäten der RSV Illertissen gibt der „Rückblick 2019“ unter „Aktivitäten“ der Vereinshomepage www.rsv-illertissen.de sowie unter „Archiv“ das „Pressearchiv 2019“.

Breitensport

In 2019 richtete der RSV Illertissen am Sonntag, 17.11.2019, zur Förderung des Einrad-Breitensports einen Einradtag aus. Vormittags wurden traditionell diverse Geschicklichkeitsstationen mit unterschiedlichem Schwierigkeitsgrad für die Anfänger als auch leicht fortgeschrittene Einradfahrer mit anschließender Siegerehrung angeboten. Nachmittags standen von den Teilnehmern wählbare Workshops zum Erlernen von Tricks auf dem Einrad auf dem Programm. Als Workshopleiter fungieren dabei nicht nur die Vereinstrainer, sondern auch ein Großteil der erfahrenen Einradler ab ca. 15. Jahre.

Ebenfalls nahmen 30 Ein- und Zweiradfahrer jeden Alters kostümiert am Faschingsumzug in Au teil. Die Mühen des 24h-Stunden-Einradfahren in Pocking nahmen dieses Jahr Ende September bei Temperaturen nur leicht über Null Grad nur zwei Fahrer auf sich, die gemeinsam bei 347,2 km (= 869 Runden à 400m) auf ihren 24-Zoll-Einrädern runterstrampelten und dafür jeweils den 2. Platz in ihrer Altersklasse erreichten.

Muni

Integriert in das wöchentliche Training in der näheren Umgebung, welches neu in Anfänger und Fortgeschrittene gesplittet wurde, erfolgten auch diverse Tagesausfahrten. Darüber hinaus nahmen Illertisser Einradler neben der DM Muni in Neukirchen am Heiligen Blut an einem Muni-Wettbewerb im italienischen Villanders und Cles teil. Gina Samtner erreichte mit dem 3. Platz im Cross Country in der Kategorie Damen U15 bei der DM Rennen eine gute Platzierung.

Die diesjährige 5-Tages-Muni-Tour in den Sommerferien mit einer Länge von 105 km, 2100 Höhenmeter und 4800 Tiefenmeter führte die 9 Einradler und 3 Begleitpersonen dieses Mal in und um die Sella Ronda in den Dolomiten.

Freestyle

Die Wettkampf-Freestyle-Gruppe umfasste in der Saison 2018/2019 insgesamt 24 Sportlerinnen, die in drei Gruppenküren, 2 Einzel- und 6 Paarküren am Schwäbischen Einradtag in Stuttgart, an der Süddeutschen Meisterschaft in Dudenhofen, an der Bayerischen Meisterschaft in Gilching sowie an der Deutschen Meisterschaft in Schorndorf teilnahmen. Die besten Platzierungen fuhren dabei erneut die erfahrenen Sportlerinnen Jennifer Rueß und Ramona Lezius ein. *Podestplatzierungen bei der DM:* Paarkür Rueß/Lezius 3. Platz in der Altersklasse U20 / Großgruppenkür des BRV-A-Kaders: 2. Platz – Illertisser Kaderfahrer: Ramona Lezius, Daniela Fischer und Jennifer Rueß. *Podestplatzierungen bei der SDM:* Expert Paarkür: 2. Platz Ramona Lezius und Jennifer Rueß / Großgruppenkür der U15: 3. Platz. Weitere Podestplatzierungen der anderen Wettbewerbe siehe Homepage des RSV.

Daneben standen Auftritten bei der vereinseigenen Einradshow auf dem Programm.

Für die Wintersaison 2019/2020 umfasst die Wettkampf-Freestyle-Gruppe aufgrund der Neubildung einer Aufbaugruppe Gruppenkür neu insgesamt 29 Mitglieder.

Im Einrad-Freestyle-Bereich des Bayerischen Radsportverbandes nahmen in 2019 insgesamt 12 Fahrerinnen des RSV Illertissen am Kadertraining teil.

Rennen

Im Rennbereich richtete der RSV Illertissen die Deutsche Meisterschaft Bahnrennen aus. Erfolgreichste Sportlerin des RSV war Jennifer Rueß (3. Platz in der Altersklasse 19+ in IUF-Slalom, 50m-Einbein und Coasting sowie Finalteilnahmen mit Podestplatzierungen im IUF-Slalom und Coasting – jeweils 3. / 50m-Einbein: 5. Platz). Aus dem Nachwuchsbereich erreichte Julia Feldkircher Platz 3 im 10m-Radlauf der Altersklasse U11.

Und im der in Illertissen stattgefundenen Radl- und Laufveranstaltung „RunBikeRock“ konnte eine 10 km Strecke für Einradfahrer angeboten werden. Da aber dem Ausrichter die Anzahl der teilnehmenden Einradfahrer im Vergleich zu den restlichen Startgruppen zu wenige Sportler teilnahmen, wird Einradfahren in der Neuauflage in 2020 leider nicht mehr angeboten.

Ausblick

Bereits bekannte Einradtermine 2020 in Schwaben:

- Sonntag, 26.04. Einradshow in Illertissen/Vöhlhalle – Beginn: 17.00 Uhr
- Sonntag, 22.11. Einradtag in Illertissen/Vöhlhalle – Beginn 10.00 Uhr

Allgemeines

Der Einsatz des RSV Illertissen beim städtischen Familien-Spiele-Nachmittags zum Ende der Sommerferien, bei dem ein Einradschnuppertraining angeboten wurde, führte erneut zu einem spürbar erhöhten Zulauf im Vereins-Anfängertraining für Kinder. Aufgrund der begrenzten Hallenkapazitäten besteht derzeit sogar ein Aufnahmestopp für diese Trainingsstunde.

Das Einradfahren ist weiterhin in diversen Vereinen, die jedoch oftmals nicht dem BRV angehören, als Breitensport präsent. Meiner Einschätzung nach ist unabhängig davon, die Nachfrage nach Trainingsmöglichkeiten für das Einradfahren höher als das entsprechende Angebot von Vereinen. Dies ist auch an dem Einzugsgebiet des RSV Illertissen ablesbar, welches selbst bei Jugendlichen für das wöchentliche Training bei bis zu 45 km liegt. Darüber hinaus zieht Einradfahren als Exot die Aufmerksamkeit auf sich und erhöht ggfs. auch den Bekanntheitsgrad des Vereins an sich.

Ich würde mich freuen, wenn mehr Vereine aus dem BRV-Bezirk Schwaben das Einradfahren nach IUF anbieten würden. Am Einradfahren nach IUF interessierte Vereine bzw. Trainer bitte ich, mit mir Kontakt aufzunehmen. Ich bin gerne bei der Ausbildung eines Trainers behilflich. Wer Lust hat kann auch gerne einmal beim Radsportverein Illertissen im Training vorbeischaun, um einen ersten Einblick zu gewinnen.

Ich möchte diese Gelegenheit nutzen, mich beim Bezirk Schwaben für die tolle Unterstützung der Kinder- und Jugendarbeit im Einradsport in 2019 zu bedanken.

Ingrid Kreuzer
Fachwart Einradfahren
BRV-Bezirk Schwaben